



三沢小だより

三沢小学校校歌

仰げ聳ゆる 大霧の
父の雄姿ぞ 我が希望
安けく強く 正しかれ
峰の叫ぶや 空高く

学校教育目標

『かしこく なかよく たくましく』

目指す学校像

『明るく、活気に満ちた、笑顔あふれる学校』

平成30年6月29日 第4号 皆野町立三沢小学校

児童数 35名

TEL 0494-65-0123

FAX 0494-64-0339

『行為の意味』

校長 設楽昌宏

先日、文化庁主催「文化芸術による子ども育成事業」取組でプロフェッショナルのパントマイムを鑑賞をさせていただく機会がありました。本校の子どもたちは、皆野小学校の児童と一緒に、「サイレントマイム」「早撃ちピエロ」…などの演目を鑑賞をさせていただきました。舞台公演の中で、【カンジヤマAくん】、【 Bくん】、【 Cくん】の3人が体を使っての表現は、言葉に表さなくても動作や表情が言葉以上に相手の心に伝わることの無限さを学びました。PCやスマートフォンなどで伝える言葉ではなく、学校・家庭の生活の中で、自分の気持ちや考えを言葉にして伝えることや相手の表情や言い方などから伝えたい気持ちがわかる子に育って欲しいと思います。日常のコミュニケーションを大切にしましょう。今回は、詩人で作詞家の宮澤章二さんが作った詩「行為の意味」の一部を紹介します。

あなたの心はどんな形ですかと

人に聞かれても答えようがない 自分にも他人にも心は見えない

けれどほんとうに見えないのだろうか

確かに心はだれにも見えないけれど

心づかいは見えるのだ それは 人に対する積極的な行為だから

同じように胸の中の思いは見えないけれど 思いやりは見えるのだ

それは 人に対する積極的な行為なのだから

あたたかい心が あたたかい行為になり やさしい思いが やさしい行為になるとき

「心」も「思い」も、初めて美しく生きる

それは 人が人として生きることだ



7月21日（土）から、子どもたちが心待ちにしている夏休みが始まります。44日間の休みを有意義に、健康に、安全に過ごしてほしいと願っています。また、多くの「ふれあい体験」を通して素晴らしい思い出をつくってほしいと思います。

1つ目は、「地域とのふれあい」です。地域行事に参加し、地域のひととのふれあいを通して、地域や人を大切にする心を育ててほしいと思います。

2つ目は、「自然や文化とのふれあい」です。地域には豊かな自然や文化があります。新しい体験を通して心を豊かにしてほしいと思います。

3つ目は、「本とのふれあい」です。夏休みは絶好の読書期間です。テレビを見る時間やゲームをする時間を計画的に決め（メディアコントロール）、読書や調べ学習など、本とのふれあいから様々な見方、考え方を身につけてほしいと思います。

子どもたちが充実した夏休みを過ごせるよう、ご家庭でのご協力をお願いいたします。

今学期も本校の教育活動の推進にあたり、保護者の方々や地域の方々に多くのご理解とご協力をいただきました。心からお礼を申し上げます。

7月の主な行事予定



1日(日) PTA 危険箇所調査点検	16日(月) 海の日
2日(月) さわやかセブン 要請訪問 一斉下校	17日(火) 特日5時間(一斉下校 15:30) 補習
3日(火) 着衣水泳	18日(水) 特日5時間授業(一斉下校 15:30) 補習 給食最終日 大掃除
4日(水) 職集・読み聞かせ 委員会 獅子舞 職員会議	19日(木) 一斉下校 11:45
5日(木) P T A後援会合同役員会	20日(金) 終業式 一斉下校(11:00)
6日(金) 特別支援合同遠足 7時間日課	23日(月) 夏季休業日(～8月31日まで) 個人面談開始(～7月31日まで)
9日(月) 校内研修 一斉下校	25日(水) 教育課程説明会 個人面談なし
10日(火) 水泳記録会	27日(金) 秩父地区水泳大会(皆野会場) ※ふれあいプールホット
11日(水) 職集 朝読 クラブ活動 獅子舞	
12日(木) 表彰朝会 人事学事担当訪問	

秩父地区硬筆展

- ☆特選賞： ◎太幡美結（1年） ◎新井 暖（2年） ◎福田莉菜（6年）
 ☆優良賞： ◎横田 萊虹・眞下 幸之介（1年）
 ◎萩原 美音・飯塚 春菜（2年）
 ◎河村 莉那・横田 眞妃菜・持田 康一（3年）
 ◎荒船 真咲・福嶋 さと（4年）
 ◎遠藤 百華・新井 稀・大濱 歩南未（5年）



サツマイモ植え 6/13

2校時と3校時にサツマイモ植えを行いました。学校応援団の葦原さんを中心にあらかじめ準備をして頂き、当日は学校応援団の方達に教えてもらいながら150本の苗を植えました。沢山の芋が収穫できるといいですね。秋には収穫祭も予定しています。たのしみですね。

獅子舞学習 6/20

本年度より総合的な学習の時間で獅子舞学習を行っています。獅子舞保存会の方に講師としてお出でいただき毎週水曜日の5時間目に行っています。一生懸命練習して、10月には諏訪神社例大祭で発表する予定です。楽しみですね。

学校運営協議会 6/26

本校では本年度より学校運営協議会（コミュニティ・スクール）を設置しました。地域の皆様と協力しながら三沢の子どもを育てることが目的です。サツマイモの収穫祭も計画しています。多くの皆様の参加をお待ちしています。